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八代市教育委員会４月定例会会議録 

 

【開 催 日】 令和２年４月１７日（金） 

【場  所】 八代市千丁支所２階 庁議室 

【出 席 者】 北 岡    博 教育長 

冨 田 壽 人 教育委員 

松 永 松 喜 教育委員 

水 田 千 春 教育委員 

奥 村 留美子 教育委員 

 

【出席職員】 宮 田   径 教育部長 

松 岡    猛 教育部総括審議員兼次長 

和久田 敬 史 教育部次長 

松 川 由 美 教育政策課長 

高 嶋 宏 幸 学校教育課長 

竹 下  圭一郎 教育施設課長 

岩 崎 龍 一 生涯学習課長    

入 佐 正 夫 教育サポートセンター所長  

松 村 哲 治 博物館未来の森ミュージアム副館長 

 

【事 務 局】 山 本 雄 二 教育政策課課長補佐兼教育政策係長 

西 村 妙 子 教育政策課主任 

 

【審議事項】 

 

 

 

＜議案案件＞ 

①八市教委議第１８号 八代市立図書館条例の一部改正につ

いて 

②八市教委議第１９号 八代市教育委員会事務専決規程の一

部改正について 

＜報告案件＞ 

①報告第１１号 令和２年度教育部組織目標について 

②報告第１２号 臨時代理報告・八代市教育委員会事務局職員

の人事異動について 

 

１．開会  （午後１時５７分 開会）  

 

２．教育長報告 

 

 

前回の会議から今回の会議までの間に参加した行事や事業、

委任された事項などの中で特に重要と思われるものについて

北岡教育長より報告 
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３．議題  

〈八市教委議第１８号〉八代市立図書館条例の一部改正について 

岩崎生涯学習課長  八代市立図書館の開館時間及び年末年始の休館日を変更す

るに当たり、条例の改正が必要である。 

 

  質問等なし 

 

 【議案第１８号 承認】 

 

〈八市教委議第１９号〉八代市教育委員会事務専決規程の一部改正について 

 

岩崎生涯学習課長  意思決定の迅速化と事務の効率化を図るため、専決区分を変

更するに当たり、訓令の改正が必要である。 

 

  質問等なし 

 

 【議案第１９号 承認】 

 

〈報告１１号〉令和２年度教育部組織目標について 

 

宮田教育部長 

 

 資料により説明 

 組織目標は、八代市総合計画、八代市教育振興基本計画に基

づいて、子供たちの生きる力を育むとともに、心豊かな人づく

りを目指すということで、学校教育と生涯学習双方に力を注い

でいくこととしている。 

 重点施策は、教育振興基本計画の１７の基本方針から次に選

んだ５つの目標が所属するものを選定している。 

目標１ 児童生徒の学力向上 

目標２ 幼稚園の統廃合検討と次期学校規模適正化計画の着

手 

目標３ 学校給食施設再編整備方針の策定 

目標４ 不登校対策の推進 

目標５ 地域と学校の連携・協働の推進 

これらの５つの目標を設定し、市長・副市長・政策審議監に承

認をもらっている。 

 

水田教育委員  目標１の児童生徒用の端末整備等は、今後早急に必要になる

と思うし、今すぐにでもしてもらいたいと思っているところで

ある。また、不登校対策でも今後活用できるようになるのでは

と思う。問題になるのは、各家庭のネットワーク環境と持って
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いる端末だと思うので、アンケート調査を行ってもらうといい

と思う。ほとんどの家庭にネットワーク環境は揃っていると思

うので、揃っていないところに支援をすればそんなに予算もか

からずにできるのではないか。また、目標２について、統廃合

の対象となる小中学校があれば、具体的に学校名を教えてもら

いたい。 

 

宮田教育部長  GIGA スクール構想をうけて、当初５年間でネットワーク、端

末を整備する予定だったが、コロナウイルス対策に関連し、緊

急に２年間で取り組むこととなった。現在のコロナウイルス対

策には間に合わないが、早急に対応し、今後同じような状況が

起こった場合に対応できるようにしたい。また、学校統廃合に

ついて具体的な学校の名前は上がっていない。地域の意見や実

情を聴きながら時間をかけて取り組んでいこうと考えている。 

 

北岡教育長  GIGA スクール構想で何か話しておくべきことがあるか。今の

時点では難しいか。 

 

和久田教育部次長  ６月の補正予算で、まずはネットワーク整備関係の予算を要

求する予定である。 

 

北岡教育長  まずは、学校の環境を整えないといけない。数年かけて整備

する予定だったが急いで進めなくてはならなくなり、また、国

の補助も限られているため、ソフト等研究が必要である。詳細

が決まってきたら、また報告をする。 

 

奥村教育委員  GIGA スクールについて、自治体によっては、タブレット等で

授業をしたり、授業はしなくても安否確認ができたり安心感が

もたらされたと報道されているのを見ていたので、２年で整備

が急ぎ進められるということはよかったと思う。一方、整備さ

れると使い方等についていろいろな心配も出てくると思う。日

本は、使い方・頻度に関しては、国際調査によると低い水準で

あると、以前教育委員の研修で聴いたことがある。ICT を経験

的に学習指導で使わなくても先生たちが黒板による授業を懸

命に行ってきたといういい流れがあったと思うが、今回はコロ

ナ禍で大急ぎで整備を進めるのであれば、使い始めてみないと

正しい使い方や勉強への活用というのは難しい話だと思うの

で、機種の導入と併せて使い方の面も丁寧に進めていってほし

い。 

 また、記述表記について、「こどもたち」の表記が混在して



 - 4 -

いるが、八代市の方針はどの表記とされているのか。 

 

北岡教育長  表記については事務局で確認する。子供の表記は、「子供」

が一般的となっているが、事業名等によっては「子ども」「こ

ども」などもあるため、再度確認をして統一する。 

 

松永教育委員  目標３の学校給食施設再編整備方針の策定について、市内１

５施設のうち１０施設が衛生基準に適合しておらず、平成２８

年度からあり方検討委員会を開催され、だいぶ時間がたってい

る。基本計画、予算、設計等はどのくらい進んでいる状況なの

か。 

 

宮田教育部長  あり方検討委員会の提言後、報告書を作成し、当時の市長、

副市長には説明をしているところだったが、新庁舎や伝承館な

どの建設が続き予算面の措置などで具体的には進んでいない。

今年度１０月の政策会議に挙げ、進んでいくと信じて取り組ん

でいく。 

 

松永教育委員 

 

 給食を楽しみにしている子供が多いのだから、衛生管理基準

に適合しないことを強く主張し、何が適合していないのかも説

明して進めてほしい。 

 

冨田教育委員  中学校の学力が落ちているとでているが、この休校期間中十

分時間があるので、先生たちは１時間１時間のシートを作成す

るとよいと思う。理解が不十分だったところをわかりやすいも

のに変えたり、新しい材料をもって来たりしてシートを更新し

ていくと自分が教えて何がわからないのかわかってくる。この

期間を活用してもらうことをお願いしたい。 

 

北岡教育長  ４月の校長園長会議が中止になったので、配付する資料の中

に教育長の話として、今だからできることがあるのではない

か。そういうものに努めてほしい。学校が再開した時に万全の

状態で子供たちを迎えられるように努めてもらいたいと掲載

している。冨田委員のシートの件もメールなどで伝えてほし

い。 

 組織の目標については、予定より大幅に遅れているものもあ

るので、しっかりと進むように努力をしていきたいと思う。児

童生徒の学力向上については、小学校は高いレベルになってお

り、中学校も平均に近くなってきた。全国学力学習状況調査も

実施が延期になったので、何を根拠に全国平均と比較するのか
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という難しさがあるが、単純に県や国の平均と比べるのではな

く、個人の向上に目を向けて各個人が向上していれば、平均も

上がっているはずなので、一人一人に目を向けてほしいと学校

にもお願いしたい。 

 

〈報告第１２号〉臨時代理報告・八代市教育委員会事務局職員の人事異動について 

 

松川教育政策課長 

 

 資料により説明 

 

北岡教育長  出向に対し、受入が少なくなっているのは、建設部に営繕課

が設置され、教育施設課の技術職がそちらに行ったことなどに

よるものである。学校施設等で必要な場合は営繕課へ依頼する

こととなっている。 

 

４．連絡事項 

 

 

 

 

 

学校教育課 学校訪問について 

教育サポートセンター くま川教室の休室について、教育サポ

ートセンター所管の研修の中止延期について 

博物館   令和２年度展示スケジュールについて 

事務局   ５月定例会日程確認（５/１８ １４：００～） 

 

５．会議録署名委員

の指名 

 

 冨田委員・水田委員 

 

 

６．閉会 （午後３時２７分 閉会） 

 

 

令和  年  月  日 

 

署名委員 

 

                

 

 

                

 

記録者 

 

 

                


